
Joinville, 28 de maio de 2024.

A quem interessar possa.

Relatório da viagem de reconhecimento a cidade de Guaiba RS.

Este  relatório  visa  apresentar  as  ações  realizadas  na  primeira  viagem  para  reconhecimento  e

levantamento das informações na cidade de Guaiba estado do Rio Grande do Sul. Esta cidade foi muito

atingida pelas chuvas que devastaram o estado, com o intuito da Prefeitura de Joinville em entender as

necessidades da prefeitura do município de Guaiba, foi designado o servidor Jonas Pykocz  representando a

secretária  de  Infraestrutura,  para  fazer  o  levantamento  das  necessidades  que  Joinville  pode  ajudar  a

reestabelecer as condições dignas para quem reside em Guaiba.

A viagem foi composta por Integrantes da Defesa Civil, secretárias de segurança publica, Infraestrutura,

assistência  social  e  educação,  em dois  veículos,  com a saída as  7h30 do dia  21 de maio  da sede da

prefeitura de Joinville, a chegada na cidade de Guaiba ocorreu próximo das 18h.

A recepção da comitiva de Joinville foi realizada pelo prefeito Marcelo Maranata, vice prefeita Claudinha

Jardim,  secretários  e  setor  de   segurança  pública  do  município  de  Guaiba.  Apresentado  a  equipe

multidisciplinar de Joinville,  que viajou para dar o apoio na reconstrução da cidade.



Na quarta  feira  dia  22  de  maio,  participamos da  reunião  do  Sistema de  Comando de  Incidentes,

composta por diversos setores da prefeitura e também forças de segurança pública, nesta reunião foram

apresentado alguns dados da situação atual que estava a cidade de Guaiba.





Até a presente data 1.600 cargas de material já haviam sido retirado das ruas, materiais como moveis e

utensílios residenciais.

Após foi conversado com Secretário Marcelo Verlindo, a fim de esclarecer nossa presença na cidade, o

mesmo informou de possibilidades de repasses do governo federal  para auxiliar  na limpeza,  porem que

poderia demorar. Inicio da tarde realizado reunião com Secretário de Obras Ivan, onde o mesmo apresentou

as ações que estão sendo realizadas na cidade, segundo Ivan, existe a necessidade de apoio com retro

escavadeiras e caminhões, na sequência foi designado o servidor Rudi para percorrer a cidade e apresentar

os serviços que estavam sendo realizados e locais que ainda será necessário intervir por parte da prefeitura.



As  regiões  na  orla  do  Guaiba,  permanecem com água  nas  ruas,  muita  sujeira  a  ser  recolhida  e

reposição de pavimento





O efetivo que estava trabalhando no momento na cidade é composto por;

7 Retro escavadeiras;

9 Caminhões basculante;

1 Pá carregadeira;

2 Escavadeiras;

Inicialmente a Marinha e Exercito estavam dando apoio, mas as equipes já não estavam na operação.

Estimativas é em mais de 5.000 cargas, sendo atualmente transportadas aproximadamente 100 cargas por

dia. A região mais afetada e com maior demanda é a Cohab Santa Rita, onde residem aproximadamente 30

mil pessoas, sendo que água já baixou nessa região. A região em torno do lago Guaiba ainda permanece com

água nas ruas. Existe equipe de mão de obra para auxiliar no carregamento do material.



O material recolhido esta sendo armazenado de forma temporária em um terreno público, conforme

cartilha informativa disponível no site;  https://www.fepam.rs.gov.br/sema-fepam-e-mprs-lancam-cartilha-com-

orientacoes-gerais-sobre-destinacao-de-residuos-da-enchente

No terceiro  dia  a  cidade foi  afetada novamente  por  fortes  chuvas,  no primeiro  horário  da manhã,

participei da reunião da equipe de obras para alinhamento das ações a serem realizadas, após conversado

com Engenheiro Eduardo para troca de informações, o mesmo reportou a necessidade de reconstrução de 2

pontes, informado que no estado de Santa Catarina a Defesa Civil estadual possui kits de transposição. Na

sequência participei da reunião do comité de segurança e posterior com a defesa civil de Joinville e Guaiba.

https://www.fepam.rs.gov.br/sema-fepam-e-mprs-lancam-cartilha-com-orientacoes-gerais-sobre-destinacao-de-residuos-da-enchente
https://www.fepam.rs.gov.br/sema-fepam-e-mprs-lancam-cartilha-com-orientacoes-gerais-sobre-destinacao-de-residuos-da-enchente


Na aparte  da  tarde,  com o  alto  volume de  chuva,  com as  equipes  da  defesa  civil  de  ambos  os

municípios e o Prefeito, realizamos reunião técnica a fim de entender possíveis ações a serem tomadas para

evitar que o canal CELUPA transbordasse e invertesse o fluxo como havia ocorrido anteriormente.

Com base em todas as visitas e informações colhidas, é vista a necessidade e apoio a prefeitura de

Guaiba em ações de limpeza da cidade, com um volume em aproximadamente para retirada de mais de

5.000 cargas de material, sendo que só 1.600 já foram retiradas em aproximadamente 25 dias de trabalho,

considerando também que novas chuva carregam os materiais depositados na rua para a rede de drenagem,

podendo causar obstrução e novos alagamentos, a demora em retirar esses materiais pode acarretar em

criação de animais transmissores de doenças a população, é vista a possibilidade da prefeitura de Joinville

auxiliar com o envio de retro escavadeiras e caminhões basculantes.

Na data de 24 de maio, após todos os levantamentos de informações, foi retornado para cidade de

Joinville, com saída as 6h e chegada as 16h na cede da prefeitura.

Jonas Pykocz

Secretaria de Infraestrutura Urbana


